

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVI.—Número 10.241

Segovia -Viernes 27 de Noviembre de 1936

Precio del ejemplar: 15 céntimos

La aviación bombardea intensamente los arsenales, puerto y barcos en Cartagena causando graves averías a tres de éstos y poniendo en fuga a los demás

El Almirantazgo inglés ha sido informado de que las averías del crucero rojo "Cervantes" han sido causadas por un torpedo de submarino español de la serie "B". En la Cámara de los Comunes son desmentidos los rumores sobre determinados propósitos de Italia con relación a las Baleares

Resumen de la situación militar

Lisboa, 26 (1,30 m.).—Es necesario decir una vez más que la situación de calma en todas partes, a pesar de los históricos ataques rojos, que en una vez de manifiesto que no cuentan con suficiente número de fuerzas para llevar a cabo una operación de envigadura. Ya se ha visto con intento de Talavera, a la que pretendieron atacar mil quinientos hombres, que fueron aniquilados antes de que pusieran el pie en el Puente Romano. Sólo a los rojos puede ocurrírseles semejante desatino, ya que Talavera dispone de grandes contingentes, pues es nada menos que la llave de carretera que conduce a Madrid y por la cual se desplazan a la capital los refuerzos que están recibiendo las columnas que operan en ella. El ataque duró aproximadamente una hora. ¿Puede llamarse a eso «ofensiva»? Esta clase de operaciones proporcionan resultados contrarios a los apetecidos, pues con ellas se merman los efectivos que en otra parte pueden ser útiles. No obstante, desde Madrid dijeron que habían conquistado Talavera. Nada más ridículo. Precisamente recibimos a diario despachos y telegramas de aquella procedencia y celebramos normalmente conferencias telefónicas.

Si dominan tanto como pretenden, es raro que permitan que los nacionales sigan firmes dentro de Madrid, sin perder un sólo palmo de terreno y andándolo siempre que se lo proponen.

Una prueba más de su debilidad se manifiesta en su aviación. Madrid está siendo bombardeado por la aviación, siempre, cuándo y como quieren los nacionalistas. El mando marxista se limita a lamentarse de los bombardeos y a poner de manifiesto ante el mundo los estragos que causan. ¿A qué servir aquí lo que ellos hicieron contra poblaciones alejadas de los frentes de batalla, contra Oviedo, contra el Alcázar de Toledo, contra monumentos de fama mundial?

Siempre el alto en las operaciones. Lo ha ordenado el «general Invierno». Así es muy fácil defender el terreno, como difícil es atacar, porque mover a la infantería, la artillería y los tanques en terreno encharcado, no es posible.

En así, Franco tiene puesto el pie en el interior de la capital y el Gobierno rojo tuvo que huir. Esa es la verdadera situación. Los marxistas no hablan del cerco de Granada, ni del de Sevilla o Córdoba, ni de la conquista inmediata de Huesca, ni siquiera de la aproximación a Zaragoza. Tampoco mencionan a Oviedo. ¿Quién puede hablar de ventaja roja? Recordaremos que hace poco el Gobierno fugitivo dijo en Valencia que estaba con el pie puesto en el estribo para regresar a Madrid. Seguimos esperándole. Pero resulta que en lugar de volver, sacan de la capital los tesoros artísticos e incluso organizar una expedición de «genios» para ponerlos a salvo. ¿Qué esperanzas pueden tener? Obsérvese por todo esto que ni ellos mismos creen en sus afirmaciones. Madrid lo consideran ellos mismos perdido y por eso se apresuran a poner a salvo todo lo que pueden.

LA CHARLA DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

Una bomba de un avión rojo cae en la cárcel de Oviedo y mata a ciento cincuenta marxistas detenidos

El mal tiempo obliga a los nacionales a detenerse cuando más interés había en avanzar

Pasajes de la charla del general Queipo de Llano:

Estamos bajo los efectos de un formidable temporal de lluvia y nieve, con el languidece la guerra. Apenas hay rastro de ella por todos los sectores. El tiempo, que tanto nos había favorecido en las operaciones de avance sobre Madrid, se vuelve en contra cuando estamos en la capital. Todo sea por Dios.

Los temporales nos obligan a detenernos cuando más interés teníamos por avanzar, ya que el campo está encharcado de tal modo, que es muy difícil o casi imposible que puedan elevarse los aviones pesados o marchar los tanques y camiones. Hay que tener en cuenta que el terreno de la Moncloa es de labor y, por tanto, es intransitable por el agua y hace imposible la acción de la infantería en una guerra como ésta en que el enemigo está emboscado dentro de las casas y es necesario que nuestros soldados repten por el suelo entre el lodo si quieren avanzar, lo que costará muchas bajas. Estas circunstancias, que a nosotros nos perjudican, favorecen a los rojos de Madrid, no a los que están por esos montes, porque éstos apenas tienen alimentos y no tienen donde cobijarse.

Este lo aprovechan los marxistas de Madrid para decir que su artillería y su aviación no nos permiten avanzar. Mienten como siempre. Son los

elementos, no los defensores de Madrid quienes han impuesto una calma a las operaciones. Y dicen muy ufanos: «No pasarán, no pasarán. Madrid es inexpugnable», entre otras sandeces, que el tiempo se encargará de desmentir.

Dicen también que nosotros habíamos dicho que entraríamos en Madrid el día 25. No creo que se haya hecho tal vaticinio, porque en cosas de la guerra no es fácil vaticinar, precisamente porque se debe contar con el factor «tiempo».

Lo que sí hemos vaticinado todos y lo repetimos hoy, es que tomaremos Madrid. ¿Cuándo? Eso depende de las circunstancias, como en la hora actual.

En cambio los rojos anunciaron que aniquilarían al Ejército fascista, para lo cual se lanzarían a una gran ofensiva en todos los frentes, dando por descontado que acabarían con nosotros en un período de días. Por ejemplo, a raíz de la conquista de Toledo por nuestras tropas. Después de tal anuncio seguimos avanzando, avanzando, obedientes a la voz de mando dada por el generalísimo. Y cuando éste vuelve a dar esa voz, continuaremos el avance como siempre.

Los éxitos que siguen pregonando no se compaginan bien con los gritos de angustia que lanzan por todos los medios de publicidad con que cuen-

Londres, 26.—El almirantazgo anunció esta mañana que había recibido un cablegrama del contraalmirante de la tercera escuadrilla de cruceros que se encuentra en aguas del Mediterráneo, comunicando que el Gobierno militar de Mallorca le había informado que el Estado Mayor de las fuerzas nacionalistas había señalado la zona neutral en el puerto de Barcelona para refugio de los buques extranjeros con motivo del bloqueo del mismo.

Londres, 26.—Un experto inglés escribe en el "Morning Sport" que, según informe facilitado al almirantazgo inglés por el comandante de un destructor británico surto en aguas de Alicante, el crucero español rojo "Cervantes" torpedeado y seriamente tocado, sólo pudo ser averiado por torpedo de submarino español de la serie "B". El informe ha sido facilitado después de efectuar a bordo del "Cervantes" un detenido reconocimiento.

Este informe pone fin al rumor que atribuía a un submarino extranjero el torpedeamiento del crucero pirata.

Roma, 26.—En los círculos autorizados se desmiente de una manera categórica el rumor que circula por el extranjero sobre supuestas pretensiones italianas con respecto a las islas Baleares. Se añade que ya fué desmentido este rumor por el propio Mussolini.

Londres, 26.—Lord Chambom ha declarado en la Cámara de los Comunes que no tienen fundamento alguno los rumores que circulan de que el Gobierno de Italia pretende ocupar el archipiélago balear.

N. DE LA R.—Los elementos rojos de todos los países no cejan en su propósito de enrarecer más la atmósfera internacional, haciendo circular rumores que carecen de todo fundamento. Con relación a las supuestas pretensiones italianas, llegó a decirse que Italia había ocupado la isla de Mallorca. El general Franco, y seguidamente Mussolini, lo desmintieron rotundamente. Es ahora el Gobierno inglés, testigo de excepción, quien apoya la negativa de aquellos dos Jefes de Estado.

Hoy, como ayer, siguen llamando, no sólo a los rojos de España, sino a todos los del mundo para que vengan a ayudarles contra nosotros. De paso hacen apelaciones al mando único, a ser disciplinados, al estudio de la táctica, como indispensable para vencerlos. Un diario de Madrid dice que la guerra, con muchos Estados Mayores, se convertirá en derrotada. A este respecto pone como ejemplo la organización del Ejército «rebelde».

Un dirigente de los que se encuentran en Valencia ha dicho que son 200.000 las personas evacuadas de Madrid y que se calculan en otras tantas las que salieron de la capital por su cuenta y riesgo.

El llamado ministro de Comercio (dirigente de la C. N. T.) del Gobierno rojo de Valencia, habló por «radio» para hacer un elogio del general Kleber que dirige la defensa de Madrid, sin mentar siquiera al pobre Miaja, a quien por lo visto la pólvora le ronda la cabeza, o por lo menos está en desgracia.

En el mismo discurso hizo un elogio del Gobierno de Moscú por los auxilios materiales que les presta, y afirma que una vez ganada la guerra en España se dirigirán a batir al fascismo de Alemania, de Italia y de Portugal y sí preciso fuera, del Japón. ¡Que barbaridad! Tampoco olvida hacer recomendaciones del mando único, de observar una disciplina férrea, etc., etc. y que cesen las luchas entre las organizaciones obreras. Lo que vienen preconizando desde el comienzo del movimiento.

En fin; no hay más remedio que esperar a que mejore el tiempo y permita operar.

Se refirió el general al bombardeo efectuado sobre el puerto de Cartagena y otros objetivos militares de aquella población por los aviones nacionales y dijo que la acción había durado cinco horas, habiendo sido sorprendentes los resultados.

Por cierto que en el último bombardeo de Oviedo, efectuado por un avión rojo, se causó una verdadera catástrofe. Con viva emoción y grandísimo sentimiento, os voy a informar de su alcance.

Una de las bombas que lanzó aquel aparato cayó en el patio de la cárcel en donde estaban quinientos rojos detenidos y causó ciento cuarenta víctimas. El piloto marxista había asesinado a centenar y medio de camaradas suyos. La verdad es que no se puede pedir mejor acierto. A veces tiran muy bien los aviadores rojos.

NUESTRA AVIACION BOMBARDEO LA PLAZA FUERTE DE CARTAGENA

CAUSA IMPORTANTISIMOS DESTROZOS EN LOS ARSENALES, PUERTO Y BARCOS QUE EN EL SE ENCONTRABAN, CAUSANDO A TRES DE ESTOS GRAVISIMAS AVERIAS

Furgos, 26 (11 n.).—El comunicado oficial del Ejército del Norte dice, en el día de hoy, lo siguiente:

Se ha registrado actividad por nuestra parte en el día de hoy en la sexta, séptima y octava Divisiones y División de Soria. En la octava (sector de Asturias) se han ocupado posiciones importantes al Sur de Grado y en la de Soria se han efectuado reconocimientos ofensivos en dirección de Gascónes (Soria) y Cifuentes (Guadalajara).

El enemigo mostró alguna actividad en el sector de Sigüenza, atacando nuestras posiciones de Veguillas, siendo rechazado. Continúa la situación sin modificación aparente.

Boletín de información del Cuartel del Generalísimo

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 26 de Noviembre de 1936:

En el frente del Cantábrico actividad de artillería y fusilería, siendo rechazados y perseguidos los contingentes enemigos que presionaban en el frente de Santander.

En el frente de Guadalajara, una vez más el enemigo atacó las posiciones conquistadas por nuestras fuerzas en el día anterior, siendo rechazado y perseguido por nuestras tropas.

En el frente de Madrid continuó la progresión, mejorándose las posiciones y rechazándose algunos intentos de filtración de partidas enemigas.

En el aire, la actividad de los aviones ha sido extraordinaria, llevándose a cabo, con gran precisión y elevada técnica, bombardeos de diversos objetivos de importancia en la plaza fuerte de Cartagena. El resultado de los bombardeos ha sido extraordinario, produciendo importantísimos destrozos de los arsenales, puerto y barcos que en él se encontraban, causando gravísimas averías a tres de ellos y poniendo en huida a otros, que fueron perseguidos por nuestros cruceros.

Logra escapar de Barcelona el padre del general Mola

Paris, 26.—El padre del general Mola, que estaba detenido por los rojos en Barcelona, consiguió escapar cuando estaba a punto de ser canjeado por el cabecilla Casalla.

Sin embargo, el general Mola, para no faltar a su palabra, canjeó al marxista con el conde de Montseny, significado derechista.

La enfermedad del Santo Padre

Roma.—El Romano Pontífice padece de gota, arterio-esclerosis y enfisema. Parece que sus funciones vitales se han resentido notablemente, aunque las intelectuales se conservan en toda su lucidez. Esto, unido a su avanzada edad, hace que con fundamento se tema que la gravedad se acentúe.

Cooperativa de compras de Cantimpalos. Se compra carne de cerdo a precios corrientes

Cómo murió el príncipe Alonso de Orleans y Borbón

Paris, 26.—Detalles de la muerte del príncipe español Alonso de Orleans y Borbón, señalan que se hallaba luchando en el frente de Madrid al lado de los nacionales. El accidente de aviación que le costó la vida fué motivado porque el avión que pilotaba se estrelló contra un árbol. El infeliz príncipe murió carbonizado.

Alonso de Orleans fué enterrado en la tumba común, enuelto en las banderas española e italiana.

INFORMACION GENERAL DEL MOVIMIENTO

DICEN DE PARIS QUE ENTRE LOS DIRIGENTES Y LOS MILICIANOS ROJOS DE MADRID EXISTE EL PROPOSITO DE ABANDONAR LA CAPITAL DENTRO DE CUATRO DIAS

En Washington dan con la puerta en las narices a Fernando de los Ríos

Washington, 26.—Fernando de los Ríos, embajador del Gobierno rojo en los Estados Unidos, presentó una reclamación protestando, en nombre de su Gobierno, contra el hundimiento de buques rojos por los navíos de la escuadra nacional.

En el departamento de Estado se le dijo que allí no podían hacerse eco de aseveraciones que son gratuitas e infundadas.

También se manifiesta el terrorismo en Tarragona

Marsella, 26.—En Tarragona los comunistas y los anarquistas se han hecho dueños de la capital y se ha producido la ola de terror.

PELAYOS

Se pone en conocimiento de cuantos «Pelayos» residen en Segovia, la obligación que tienen de proveerse del correspondiente carnet de identidad, sin cuya posesión serán dados de baja en la sección militar de los mismos.—El delegado inspector, José García Bermejo.—El capitán, Mariano Tomé Barrado.

Muchos edificios de personas pertenecientes a los partidos de derechas son pasto de las llamas.

Una moción en el Parlamento irlandés para reconocer al Gobierno de Franco

Dublin, 26.—A la mesa de la Cámara ha sido presentada una proposición pidiendo que el Gobierno de Irlanda reconozca al Gobierno del general Franco.

Para ocupar la ciudad sin destruirla

Roma, 26.—Noticias recibidas de España dan cuenta de que una columna motorizada de dos mil rojos fué destruida por la aviación nacional en una marcha que intentaba sobre Talavera de la Reina.

Los nacionalistas han ocupado nuevas posiciones en Madrid e intensificado la presión hacia Cuatro Caminos.

Una personalidad de Burgos ha dicho que los nacionales operan con columnas móviles al objeto de ocupar la ciudad sin destruirla.

Las autoridades rojas de Asturias obligan a abandonar los consulados italiano y alemán

Roma, 26.—Según despacho cursado desde Gijón por la United Press,

las autoridades rojas de la parte de Asturias que está en su poder han dado cuarenta y ocho horas de plazo a los cónsules alemán e italiano para que abandonen los consulados.

La evacuación de Madrid

Madrid, 26.—Prosigue la evacuación. Hasta la fecha han salido de la ciudad más de 200.000 personas. En el transporte de las mismas se han gastado 2.224.111 litros de gasolina y 795 toneladas de carbón. Todo está preparado para continuar la evacuación de mujeres, niños y ancianos, toda vez que son completamente inútiles para la defensa de la capital.

Los extranjeros también evacúan la población. Esta mañana marcharon los diplomáticos americanos y los refugiados bajo el pabellón de los Estados Unidos.

Más de treinta franceses residentes en el Liceo Francés de Madrid marcharon a Valencia por la carretera que conduce a la misma ciudad.

Se ordena la salida de Alicante al crucero argentino «25 de Mayo»

Buenos Aires, 26.—El Gobierno argentino ha cursado orden al crucero «25 de Mayo», surto en el puerto de

MUTUALIDAD INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE SEGOVIA Y SU PROVINCIA
Domicilio social: Juan Bravo, 24, principal. Tel. 268
Accidentes del trabajo en la industria
INDUSTRIAL! COMERCIANTE! Al ingresar en la Mutualidad segoviana, cooperas al florecimiento de los intereses nacionales
Regida y administrada por segovianos; tus hermanos de profesión. No reparte dividendos. Su aspiración es la prosperidad de la vida española

FRANCIA Y BELGICA RATIFICAN SU POLITICA DE NO INTERVENCION EN LA GUERRA DE ESPAÑA

Una delegación catalana ha llegado a Ginebra con la pretensión de que la Sociedad de Naciones reconozca la independencia de Cataluña. Albania ha reconocido al Gobierno de Burgos

Alicante, para que adelante su regreso a la Argentina.

Como se sabe, este buque estaba destinado a trasladar al extranjero al Gobierno Azaña y a los familiares de los ministros.

Casares Quiroga detenido en Barcelona

Roma, 26.—Se informa desde Barcelona que los anarcosindicalistas han vuelto a detener a Casares Quiroga.

Persiste el mal tiempo en Madrid

Madrid, 26.—Continúa el mal tiempo, lo cual impide a los aviones sus acostumbrados raids sobre la capital.

El respeto a los diplomáticos extranjeros

Madrid, 26.—Las autoridades han detenido a algunos españoles que se habían refugiado en el edificio de la legación de Finlandia.

Se niega pasaporte para salir de Bilbao

San Juan de Luz, 26.—Se confirma que las autoridades de Bilbao se niegan a conceder pasaporte a las personas que quieren abandonar la capital.

Dois navíos de guerra, uno inglés y otro norteamericano encargado de transportar a los refugiados, llegaron a este puerto sin un pasajero.

Los contraataques rojos

Berlín, 26.—Comunica un corresponsal de Madrid que se han llevado a cabo por los rojos contraataques en gran escala, principalmente contra las posiciones del sector de la Ciudad Universitaria y Puente de Segovia, siendo todos ellos rechazados violentamente con grandes pérdidas por parte de los bolcheviques.

Durante estos ataques la artillería nacional bombardeó fuertemente el barrio de Cuatro Caminos. En otros sectores de la ciudad bombardeó la aviación, que, debido al mal tiempo, tuvo que volar muy bajo. El fuego

Se ha comprobado que los rojos emplean balas explosivas

Abandonan Madrid 500.000 personas

Burgos, 26 (11 n.).—El jefe de la oficina de Prensa del Cuartel general del generalísimo, dice en su crónica de hoy lo siguiente:

Sin novedad en el frente. Nunca puede emplearse más acertadamente esta frase, ya que la noche última fué de absoluta tranquilidad. En la tarde hoy sólo se ha registrado fuego de artillería por una y otra parte. Los jefes de columnas han dedicado la mañana a recorrer las líneas de nuestros frentes y a estudiar el terreno para facilitar el avance; pero el tiempo impide que esto se realice tan pronto como todos desean. La noche última fué muy dura, alternando la lluvia con el vendaval. Y hoy el cielo está cargado de nubes que amenazan constantemente fundirse en agua o en hielo.

En este día de hoy sólo podemos referir un episodio, y es que, por la mañana un grupo de periodistas extranjeros, para satisfacer la avidez de noticias, se trasladaron al frente de Carabanchel Bajo y se situaron en un magnífico centro de observación; pero ante el fuego de la artillería, tuvieron que abandonar su puesto. En los servicios aéreos hay magnífica actividad. Se ha comprobado que los rojos emplean balas explosivas, con olvido de todas las normas humanitarias y leyes internacionales.

Según nota del comisario de evacuación, han abandonado la ciudad, por conducto suyo, 200.000 personas, y calcula que otras trescientas mil han salido por cuenta propia.

de las baterías antiáreas fué ineficaz. Todos los aparatos regresaron a sus bases nacionalistas sin novedad.

PROPOSITO DE ABANDONAR MADRID?

París, 26.—Según informaciones procedentes de Madrid, parece existir entre los dirigentes y los milicianos rojos el propósito de retirarse de la capital dentro de cuatro días.

PIDEN OBEEDIENCIA Y DISCIPLINA

Valencia, 26.—Los órganos dirigentes de la C. N. T. y de la U. G. T. publican un comunicado invitando a los respectivos Sindicatos a respetar la libertad de sindicación «en estas dos organizaciones». Los dos organismos exigen de sus adheridos disciplina y obediencia a las medidas gubernamentales.

N. DE LA R.—Cómo andarán la obediencia y la disciplina, cuando un día sí y otro también hace idéntica recomendación y dan la misma orden.

El personal de la Embajada de los Estados Unidos es esperado en Valencia

Valencia, 26.—El personal de la Embajada de los Estados Unidos en Madrid es esperado de un momento a otro. Provisionalmente se instalará en el edificio del consulado del mismo país.

¿Quiénes formarán el Gobierno de la República valenciana?

Valencia, 26.—Los periódicos publican amplias informaciones sobre la próxima constitución del Gobierno de la nueva República valenciana. Parece que en la reunión de Cortes, que se efectuará (?) el día primero de Diciembre se conocerán los nombres de los ministros que muy bien pudieran ser en su totalidad elementos de la C. N. T. y de la U. G. T., sin olvidar a los anarquistas.

Bruselas, 26.—Esta tarde se desarrolló en el Parlamento el debate acerca de la guerra de España.

El Gobierno, al final de aquél, planteó la cuestión de confianza, siéndole ratificada por 119 votos contra 41 y 10 abstenciones.

El Gobierno mantiene el criterio de estricta neutralidad en los sucesos de España.

Ginebra, 26.—Ha llegado una delegación catalana con la pretensión de que la Sociedad de Naciones reconozca la independencia de Cataluña.

Londres, 26.—Actualmente hay en aguas españolas dos acorazados, dos cruceros y trece destructores de la flota inglesa. El Gobierno británico prepara el envío de nuevos navíos de guerra.

El señor Eden fué interpelado en la Cámara acerca de si se prohibiría enviar alimentos y carbón en barcos ingleses a cualquiera de los dos bandos combatientes en España y el ministro contestó que creía que esto no entraba en las prohibiciones establecidas por el Pacto de no intervención.

A otra sugerencia hecha por un diputado en el sentido de que el Gobierno de la Gran Bretaña debe intervenir cerca del de Francia para poner fin a la recluta de voluntarios para los rojos españoles, contestó el señor Eden que estos reclutamientos no caen bajo las previsiones del Pacto, que sólo se refieren a material de guerra y municiones.

París, 26.—Esta mañana se reunió el Consejo de ministros, estudiándose el proyecto de ley de Prensa.

El ministro de Negocios Extranjeros, señor Delors, hizo una exposición de la situación internacional y se acordó afirmarse en el principio de neutralidad en la guerra que se desarrolla en España.

Tirana, 26.—El Gobierno Real albanés ha acordado reconocer al Gobierno del general Franco.

En la nota en que se hace pública esta determinación, se declara que tal reconocimiento es una consecuencia lógica de la política anticomunista seguida por el Gobierno de Albania.

Como Alemania e Italia, no atribuye autoridad alguna al Gobierno rojo español en el territorio a que dice representar.

en el Asilo de Santa Cristina hasta que ha sido evacuada.

Angelines cayó herida en un foso, donde se desangraba. Un legionario la vió y, quitándole el fusil, la tomó en sus brazos e hizo que fuese evacuada.

Durante el trayecto no ha dejado de inquirir el paradero de su caballero y magnánimo enemigo, pero nadie hasta ahora ha podido proporcionarle informe alguno acerca del legionario desconocido.

La capilla-refugio del Alto del León

Don Estanislao Maestre, de San Ildefonso, nos dirige una atenta carta, en la que nos dice que, por ser uno de los primeros que han conocido la hermosa idea del gran patricio vallisoletano don Norberto Adulce Linares, ha podido apreciarla en toda su extensión y siente hacia ella un cariño y entusiasmo sin límites. Esto —añade— le lleva a seguir, día por día, todas las incidencias relacionadas con la erección de la capilla-refugio en el Alto del León, y esto le obliga a enviar al señor Reguera su aplauso más fervoroso por la carta publicada en «El Norte de Castilla», del día 19 del actual, en que se ofrecen los terrenos para dicho monumento, aplauso que hace extensivo al Ayuntamiento de Segovia y a todos los concejales.

Como esa obra es de España entera, sin regatear ni un ápice a cuantas epopeyas están realizando nuestros salvadores, cree que la del Alto del León puede y debe figurar entre las primeras, por lo que en San Ildefonso, todos los veraneantes, ya han recaudado algunas pesetas, que han sido remitidas a «El Norte de Castilla», con destino a la suscripción para erigir el referido monumento.

Banda de ladrones marxistas españoles detenida en Francia

Port Bou, 25.—La Policía ha detenido a una banda de ladrones, compuesta de diez personas, entre hombres y mujeres, de nacionalidad española. Fueron hallados en su poder cerca de 50.000 francos y numerosos objetos procedentes de robo.

El jefe de la banda es un tal Pedro Garreta.

«La Pasionaria» dice

París, 25.—«La Pasionaria» ha dicho en un discurso que si en un plazo de seis días no vencen a los fascistas, tendrán que abandonar Madrid, para llevar la lucha a otra parte. Esto no es cobardía, sino táctica de guerra.

mayor presupuesto de guerra que ha tenido entrada hasta la fecha en el Parlamento francés.

Este presupuesto representa un aumento de 1.250 millones sobre el del año 1936.

Ha de tenerse en cuenta que en los 11.046 millones de francos no están comprendidos los créditos extraordinarios que se elevan a unos 10.000 millones.

Lea usted EL ADELANTADO

LOS POLITICOS FORAJIDOS DEL FRENTE POPULAR

Las andanzas de Bujeda en París para vender un cuadro robado y la primera edición del «Quijote», en manos de un ministro analfabeto

No es sólo el melitruo Fernando de los Ríos, que se las daba de honorario el que se ha llevado cinco millones de pesetas, depositándolos en el Banco Francia; ni únicamente Prieto, quien se enriqueció a costa de nuestro país; Marcelino Domingo, que con la importación de trigo arruinó a los agricultores, haciendo un pingüe negocio; ni Largo Caballero que, recientemente, se adueñó de cuarenta y ocho millones a costa del Tesoro nacional; ni Arangain, que con la compra de armamentos para los rojos en el extranjero, se embolsa crecidas comisiones, enviándose toda la chatarra inútil que adquiere negociantes desaprensivos; ni Alvarez del Vayo, ni la misma Pasionaria, Azaña, que se apodera de objetos de indudable mérito artístico del Palacio Real; ni tantos otros, innumerables, que antes de la venida de la República no tenían dos pesetas y que, según «A B C», «andaban a pie sin dinero», que se disponen en su huida de nuestra nación a vivir fuera de sus fronteras con el producto de sus rapiñas.

Hay figuras de segunda y tercera fila, militantes del Frente Popular, que también se nutrieron de los saqueos cometidos en establecimientos de crédito, en museos, en catedrales, en palacios aristocráticos, en los domicilios de personas de derechos, dando la sensación de que los partidos de izquierda que no han traído el comunismo, el anarquismo y demás ismos criminales estaban integrados por bandas de forajidos, que han extraído de un lago de sangre lágrimas el copioso botín de sus latrocinios más vandálicos.

Ahora nos enteramos de que Bujeda, el pollo Bujeda, tan pulcro, tan bien vestido, el principal protagonista, cuando era director de Propiedades, de las jiras alegres a Riofrio, con merendolas copiosas regadas con un desfiladero de candaloso de botellas de champagne, anda por París, adonde ha llevado a su mujer, a su hermano y demás familia, entregado a la tarea de colocar lo que «hurtó» para pasar allí la vida dulcemente.

Se ha entrevistado con un judío y le quiere vender, por tres millones de francos, un cuadro de un famoso artista extranjero. No sabemos si lo ha conseguido; pero queda sentado el hecho que ese jefecillo socialista que ejerce la carrera de abogado del Estado, no ha tenido inconveniente en despojar a este privando a una de sus pinacotecas de una pintura de mérito extraordinario. El encargado, pues, de velar por los intereses del Estado, atenta contra los mismos como cualquier bandolero. ¿En qué manos, Señor, se hallaba nuestra país!

Pero no es esto sólo. A la Biblioteca Nacional se ha privado de la primera edición del «Quijote», ejemplar de valor incalculable. Y ha sido remitido a Valencia, a la disposición del ministro de Instrucción, el comunista Jesús Hernández. Definitivo. Porque este sujeto, cuyo analfabetismo es bien notorio, seguramente no habrá leído el «Quijote»; pero, desde luego, no ignora que fuera de España cualquier bibliógrafo culto y rico estará dispuesto a pagar por esa edición lo que le pida su valeroso dueño.

¡Pobre don Quijote! El que anduvo siempre en lucha con malandrines, ha caído esta vez en poder de uno de ellos, digno de formar parte de la cuerda de galeotes con que el loco sublime tropezó en una de sus caballerescas lizas sionarias.

Gran feria de toda clase de ganados En la villa de Turégano (Segovia)

Del 30 del actual al 10 de Diciembre próximo y previa la debida autorización, se celebrará en esta villa la acreditada y tradicional feria de SAN ANDRES.

Como es conocida en todas las regiones de España, a ella concurre toda clase de ganado, especialmente mular, caballar y vacuno, realizándose innumerables transacciones.

Se dispone de amplios y cómodos locales para alojamiento de los feriantes, excelentes establos y abrevaderos para los ganados, los puestos públicos de venta se situarán en la Plaza de España y Cuatropeña, del modo y forma que tiene determinado el Ayuntamiento, sin que exista impuesto alguno municipal.

Turégano, 20 de Noviembre de 1936.—El alcalde, Frutos Canto.—P. A. del A.—El secretario, Julio Romeo.

Situación militar el 25 de Noviembre de 1936

Por ARMANDO GUERRA

Todos los corresponsales de periódicos que están en el frente de Madrid o dentro de esta población, coinciden en decir que estos días ha llovido torrencialmente, ha nevado y ha soplado Eolo con furia en la capital de España...

He aquí por qué, sin duda, aquellos planes de que se nos ha hablado, diciendo que iban a ponerse en ejecución en días «inmediatos» han debido sufrir un aplazamiento. El hombre propone y Dios dispone. Felipe II vió perdida su escuadra porque los elementos (según frase del monarca), se encargaron de desbaratarla.

No; no estamos en ese caso, por fortuna, pero el viento, la lluvia, la nieve y el barro se han encargado de alargar unos días más la agonía de Madrid, donde, al decir del corresponsal de un periódico de París, viejos, mujeres y niños, huyendo del bombardeo, hambrientos, se refugian sólo en la zona que nosotros respetamos, sino en el aristocrático barrio de Salamanca, viviendo y durmiendo a la intemperie... ¡Qué dolor!

Y puede asegurarse que esos desdichados son de los que en espíritu están con nosotros, puesto que a la salida de Madrid, en la carretera de Valencia, hay un puesto de fiscalización (de control, según el galicismo de moda), para examinar quiénes son los que autorizan la marcha de los que creen que al huir, va a disminuir su miseria.

En Villanueva (entre Valdemorillo y Brunete), «donde no tenemos guarnición», se concentraron los comunistas con una batería, pero lo supo la aviación que hay en Talavera; levantó el vuelo; vino sobre Villanueva, batió a los concentrados, desmontó la batería y bombardeó un grupo de camiones que huýeron...

Nada; entre dos platos. Vean los comunistas de acordarse del precepto napoleónico, que puede ser también de Pero Grullo: «concentrar el mayor número de fuerzas en el punto decisivo»; atinen a distinguir este («That is the question»); arremetan con furia y... después podrán vencer o salir con las manos en la cabeza, que la guerra, que no es una ciencia exacta, sino un arte, gasta estas bromas pesadas...

Me da el corazón que esta receta que les doy no les va a servir para nada. Dios no quiere, no puede querer que el mundo se convierta en una casa de locos, como se convertiría, si el comunismo triunfase... ¡Y cuando Dios no quiere!

Suscripción nacional a favor del Tesoro público

Relación de los efectos y alhajas recibidos en concepto de donativo el día 23 de Noviembre

Don Victor Villar López, una media onza, un cuarto de onza y una sabelina de 100 reales.

Relación de donativos recibidos en metálico el día 23 de Noviembre

Doña Escolástica Ibarrodo, de Segovia, 800 pesetas; don Justo Mariscal Llanas, 500; don Carlos García García, 5; don Cándido Merino, guarda forestal, un día de haber, 5; del Ilustrísimo señor delegado de Hacienda, entrega por don Julio de Benito, farmacéutico de Valseca, sus haberes que le corresponden del tercer trimestre del año 1936, 260.

Total, 1.570 pesetas.

Relación de donativos recibidos en metálico el día 24 de Noviembre

Don Luis Gómez y hermanas, de Cuéllar, 150 pesetas; Hermandad de la Vera-Cruz, de Torrecilla del Pinar, 50; Sociedad Patronal de Zapateros Industriales de Calzado, de Segovia, 70; don Gabriel Santos Calle, de Torreguítiez, 250; don Florentino García Recellado, de Cuéllar, 350; señores maestros y niños de Lasras de Cuéllar, 59,50; Ayuntamiento y vecinos de Sacramenia, 679,50; don José de la Cámara, secretario del Ayuntamiento de Sacramenia, un día de haber de Julio, Agosto, Septiembre y Octubre, 50; don Pedro Velasco Martín, secretario sustituto del Ayuntamiento de Valleruela de Sepúlveda, un día de haber de Septiembre y Octubre y algunos días de Agosto, 15; niñas del colegio de Escarabajosa de Cuéllar, 12; vecinos de Sauquillo de Cabezas, 35,10; vecinos de Domingo García, 590; Calixto Casillas, secretario de Gallegos, un día de haber de Agosto y Septiembre, 11; don Rafael Grande, alguacil del Ayuntamiento de Gallegos, 0,25.

Total, 2.322,35 pesetas.

Embajadas y Consulados extranjeros saqueados en las poblaciones rojas

Lisboa, 26.—Algunas Embajadas, Legaciones y Consulados de países que no simpatizan con los marxistas han sido saqueados en las capitales que continúan en poder de los rojos, especialmente en Madrid y en Barcelona.

Falange Española de las J. O. N.-S. de Segovia

Se ordena a todos los camaradas que tengan firmadas las fichas y las hayan presentado en este cuartelillo de Falange presenten a la mayor brevedad tres fotos a los fines de poderles entregar su carnet correspondiente. Arriba España.

El secretario provincial, Nieves.

Lo que supone cerrar el camino a Rusia

Roma, 26.—«La Gaceta del Povo» dice que cerrar el camino a Rusia supone salvar hoy a España, mañana a Francia y pasado a Europa.

CAUSAS DE LA REVOLUCION

Cuando en un país como el nuestro se quiere hacer de la política exclusiva patrimonio de ambiciones personales sin más altura de miras por los que ejercen cargos que conseguir sus fines de lucro, obligado era pensar llegase un día en que España, desprestigiado el régimen por el escandaloso fracaso de sus gobernantes al no administrar justicia en ningún orden de la vida social, terminásemos en la tragedia actual que vivimos.

Con pretexto de justas reivindicaciones para la clase obrera, han querido vivir los partidos llamados de izquierdas en el Poder durante algunos años, pero como las falsas palabras no pueden responder a los hechos a largo plazo, se ha impuesto la realidad con todas sus consecuencias.

Cierto es que el obrero campesino desde hace tiempo ha vivido mal, con relación al obrero industrial y funcionario de las ciudades y nadie más indicado, para armonizar esto, parecía ser que los Gobiernos regidos por influencia socialista, pero prácticamente hemos de reconocer que nadie hizo más en perjuicio de esta clase de obreros que los referidos Gobiernos.

Inspirados sólo sus dirigentes en ambiciones de mando, procuraron crear el odio entre el patrono y obrero y sólo se ocuparon de hablar a éstos de derechos a la vez que imponían a los mismos el abandono de sus deberes.

Por otra parte, esta clase patronal, sufrida siempre y encargada de dirigir y ordenar bien la principal producción de España, iba siendo víctima frecuentemente de nuevas cargas de impuestos, para atender con ello, el presupuesto general de la Nación.

Estos políticos el año 31 implantaron un régimen para servirse de él y no para libertades. Así se explica que ciertos organismos del Estado, muchos de sus elementos, defendían con las armas una situación de engaño e injusticia, porque el nuevo Gobierno que se ha formado nos someterá a todos al cumplimiento de las leyes.

Con motivo de la entrega al Tesoro de un donativo en metálico

Una carta de la Mutualidad de Patronos Agrícolas de Accidentes del Trabajo

Con motivo de la entrega de pesetas 5.953,15 a la Junta del Tesoro, por el presidente y secretario de la Mutualidad de Patronos Agrícolas de Accidentes del Trabajo de la provincia de Segovia, se ha dirigido la siguiente carta al presidente de dicha Junta:

«Segovia, 14 de Noviembre de 1936. Excelentísimo señor presidente de la Junta del Tesoro. Segovia.

Muy señor nuestro: En la primer sesión ordinaria celebrada por la Junta directiva de esta Mutualidad, después de iniciado el movimiento salvador de España, adoptamos el acuerdo de abrir una suscripción entre los mutualistas, con el fin de contribuir a la del Tesoro público.

En aquella fecha, por la Prensa local y correo certificado, dirigimos la circular adjunta a todas nuestras Juntas locales y asociados. El resultado obtenido ha superado nuestras aspiraciones, y hoy orgullosos acudimos a hacer entrega de nuestro donativo, al propio tiempo que resaltamos su significación.

Lo de menos en esta aportación es su cuantía. La clase agricultora no puede llevar a cabo un sacrificio más abundante de dinero por no haber convertido en numerario la mayor parte de los productos que hoy almacenan sus graneros. En otros aspectos, es bien clara, sin paliativo alguno, su colaboración personal y material (en especie principalmente) que viene prestando al glorioso Ejército y a las milicias nacionales; puntales básicos de la civilización resultante del triunfo constructivo de una Humanidad digna, contra las hordas de cafres y vesánicos, que practicando la destrucción de vidas y haciendas, trataban de sumir a España en una draconiana colonia soviética.

Proclamamos la total y absoluta penetración de las clases labradoras con la España que simboliza la egregia figura del general Franco.

Este modestísimo donativo es de una significación elocuente, de contenido espiritual desproporcionado con su cuantía.

MISA DE PRIVILEGIO

Mañana, día 28, a las diez, en la Iglesia de San Millán, se rezará la misa de privilegio por el alma de la señora

Doña Felipa Gómez

Viuda de Vito Gozalo (Q. E. P. D.)

Las misas que se celebren el lunes, en los Padres Franciscanos, a las nueve de la mañana; y desde el martes, día 1.º al 30, en los Padres Misioneros, a las nueve, y las que se celebren en Orensé, Pinilla, Migueláñez y Santo Domingo de Pirón, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

También se aplicará el culto al Santísimo de mañana, en la iglesia de Corpus, a las cinco de la tarde.

La familia, Agradecerá a sus amistades la asistencia a alguno de dichos piadosos actos, por lo que les quedará agradecida.

¿Qué fué de un submarino rojo que fué en misión especial a un puerto francés?

París, 26.—En los medios marítimos se comenta con interés el hecho de que un submarino rojo español, enviado en misión especial a un puerto francés hace unas semanas, no ha regresado a su base. Se tiene la impresión de que se ha unido a la flota nacional y que es el que atacó a los dos cruceros rojos anclados en el puerto de Cartagena.

Renovación Española de Segovia

Segunda lista de donativos para la instalación del local social: Don Lorenzo Bermejo, de Chañe, 5 pesetas; don Germán Reguera, 50; don Santiago Colomo, 5; don Andrés Marco Callejo, 25; don Luciano Martínez, 10; señores marqueses de Quintanar, 50; don José Domínguez, 15; don Mauro Lozano, 10; don Emilio Sousa, 50.

Al cabo de diecinueve años de comunismo Rusia necesita todavía del terror para sostener el régimen

París, 26.—Al cabo de diecinueve años el régimen soviético necesita todavía del terror para imponerse a su población de esclavos. Oficiales y funcionarios son fusilados a millares por el temor de un imaginario complot fascista. Mientras tanto, los campesinos son pasados a cuchillo por las hordas de la Caballería roja.

Ha quedado cubierto el cupo de 4.000 yuntas cedidas para ayudar a los propietarios arruinados por las hordas rojas

El secretario de la Comisión central de Agricultura de Falange Española de las J. O. N.-S., se ha dirigido esta tarde por la emisora Radio Castilla de Burgos a los camaradas del campo en una alocución en la que recordaba que hace quince días se dirigió a ellos para que acudiesen con yuntas y otros medios en favor de los propietarios del campo arruinados por las hordas rojas. Ese plazo de tiempo ha sido más que suficiente para cubrir la cifra de 4.000 yuntas, cupo que se precisaba para atender a aquellas necesidades.

Suscripción para enviar pan a Madrid

Suma anterior, 17.083,20 pesetas. Don Gregorio Cortés, de Madrid, 70 pesetas; don José Barroso, de Pedraza de la Sierra, 5; doña Lucía Arcones Molinero, 25; niños de la escuela de San Cristóbal de Cuéllar, 27,70; don Germán Ulloa, 10; vecinos de Riaguas, 90,10; vecinos de Arahuetes, 64,50; vecinos de Alcodar de Maderuelo, 18; vecinos de Juarros de Voltoya, segunda entrega, 7,25; Sociedad de Socorros Mutuos de ídem, 50; vecinos de Pajares de Fresno, 4; vecinos de Villacorta, 41; niñas de las escuelas de Adrados, 8; señora maestra de ídem, 5.

Don Tomás Herrero, de Navafria, 5 pesetas; doña Teresa González, de ídem, 5; doña María Paz Romero, 5; doña Cándida Encinas, 1; don Lucas García, 3; doña Agueda Santuste, 1; don José Gordo, 7; vecinos de Coca, 473,40; vecinos de Villagonzalo de Coca, 35,50; vecinos de Círuelos de Coca, 73,50; vecinos de Villegüello, 74,25.

Total, 18.132,40 pesetas.

A nuestros suscriptores

Rogamos a nuestros suscriptores y anunciantes que tengan atrasos procuren ponerse al corriente de sus pagos dentro de la primera quincena del próximo mes de Diciembre.

Circulación de trenes por la línea de Segovia

A partir del día 24 circulan por la línea de Segovia los siguientes trenes de viajeros:

RAPIDO DESCENDENTE NUMERO 11 Salida de El Espinar, a las 11,51. Salida de Segovia para León, a las 12,30, llegando a Valladolid a las 14,55.

RAPIDO ASCEDENTE NUMERO 12 Llegada a Segovia, procedente de León, a las 17,40. Por Valladolid pasa a las 14,55. Llegada a El Espinar, a las 18,29.

TRANVIA DESCENDENTE Salida de Segovia, a las 19, para llegar a Medina a las 20,26, donde combina con otro tranvía que llega a Valladolid a las 21,45. TRANVIA ASCENDENTE Llegada a Segovia, a las 11,30, procedente de Medina, de donde sale a las 9,50.

DESDE TURÉGANO

MAXIMO GONZALEZ DIEZ

PRESENTE

Ayer nos le trajeron de Robledo de Chavela para volverle a enterrar porque allí la tierra que regó con su sangre le había acogido piadosa en su seno y fué su padre, precisamente su padre, quien le extrajo de ella (nadie lo haría con más cuidado), para depositarle nuevamente en la del humilde cementerio aldeano en que reposan las cenizas de sus mayores.

Y de aquí en adelante, para narrar con toda su grandeza el verdadero romance de guerra que hemos vivido, sería necesaria la pluma del autor de doña María la Brava, el insigne cantor de las gestas de España.

Solemne, majestuoso, emocionante el momento de descender de la camioneta el féretro, ante la multitud congregada en la plaza de la Iglesia, a los acordes del himno de la Falange que ejecutaba la banda municipal y que escuchábamos con lágrimas en los ojos, sobrecogidos, no se sabría si de admiración a la vida joven rendida a tan alto ideal, o de una especie de remordimiento, como si todos los que nos habíamos quedado en casa sin acudir al campo de batalla fuéramos responsables de la tragedia.

Pero lo grande, lo verdaderamente grande, había de venir después al llegar el cadáver al domicilio para desde allí preparar el sepelio. La decoración de este acto tuvo por fondo el hermoso castillo, cuartel hoy de la Falange, iluminado por el sol y en que ondeaba a media asta la bandera que ha recogido el juramento del mártir de ofrendar la vida en su defensa; y en primer término, a la salida de la plaza de España, la casa del héroe en cuyo portal espera la madre para recibir el amado despojo y lejos de lanzar los lastimeros ayes de cualquier ser vulgar, aquella sublime mujer Máxima de nombre, máxima en la fe y máxima en la generosidad que ofreció a Dios el mayor de sus hijos para que desde el altar le sirva como sacerdote ejemplar y ha entregado a las milicias de la Falange «todos» los hijos en defensa de la fe y del solar hispano, con la fuerza y el valor de las mujeres de la raza de Isabel de Castilla y Agustina de Aragón, con voz recia y firme le dice: «HIJO PARA DIOS Y PARA LA PATRIA TE HE CRIADO. HAS MUERTO POR DIOS Y POR ESPAÑA». ¡¡¡VIVA ESPAÑA!!! y la multitud, sí, la multitud, ya que no de otra manera puede designarse el público que ocupaba totalmente la amplia plaza de España, respondió con un viva estentóreo y lanzó otro a la madre va-

liente y patriota modelo de madres cristianas y digna castellana del señorial castillo cuyos recios torreones devolvían reforzado el eco de su grandiosa renunciación.

Y lo demás, el entierro, muda y lenta procesión a lo largo de las principales calles de la Villa, en que daban guardia y escolta al féretro cubierto de coronas, la escuadra venida de Segovia, toda la Falange local, clero, banda de música y a que asistió todo el vecindario y gran parte del de los pueblos comarcanos, en solemne manifestación de duelo imponente y justísima, con ser tan grande, quedó empujado por la fuerza y el color de la escena anteriormente relatada y que volvió a culminar cuando el padre que le había sacado de la tierra quiso devolverla su prenda y dejarle amorosamente cubierto por ella y por las lágrimas que silenciosamente iban cayendo de sus ojos.

Escuela Elemental del Trabajo de Segovia

Disposición acertada

Erase una máquina que, instalada en un palacio, debía trabajar para hacer Patria. Esta máquina, que por virtud de un cerebro mágico y segoviano, fué puesta en marcha y con una velocidad uniformemente acelerada, logró en su día la velocidad de régimen, mereció el nombre de Escuela del Trabajo, prescindiendo de sus elementalidad, constituyendo el orgullo de los que vestíamos el uniforme que nos hermanaba.

Quien conozca las evoluciones de dicha escuela, comenzando por las cosas que los alumnos formábamos para trabajar, pues sólo disponíamos de algunas herramientas prestadas por los maestros, y el perfecto montaje en un plazo tan breve, puede comprender la labor desarrollada por la dirección.

Se dejaba entrever para nosotros un futuro práctico bastante seguro. Pero la suicida y baja política nos hizo el mayor mal que se puede imaginar. ¿Pues quién mejor que el constructor de una máquina puede gobernarla? Esto nos hizo. Nos alejó de nuestro fundador; del alma de la escuela.

La compenetración de director, profesores, maestros y alumnos se perdió; la máquina, desligada de lo espiritual, del cuidado del alma, no la

Hoy hemos asistido a la misa de entierro. Se ha llenado la iglesia. ¡Como no, si la resignación y la fe de esa familia modelo de familias cristianas ha obrado el milagro de avivar la nuestra! Terminada la misa, el celoso ecónomo don Plácido Centeno en quien no se sabe qué admirar más si su corazón puesto por entero al servicio de los feligreses o la luminosidad de su inteligencia, dijo como él sabe y llegando a las fibras sensibles de todo el auditorio, las dotes morales que adornaban al hijo cariñoso, hombre de vida ejemplar, religioso y trabajador que voluntariamente alistado en la primera línea de Falange había entregado a Dios y a la Patria su vida, cara al sol y estampado con el rojo de su sangre generosa la camisa con que hoy hace guardia sobre los luceros.

¡Así se lleva la camisa azul, ha dicho Yagüe!

A sus padres y hermanos, raza de héroes, la admiración y el respeto cariñoso de todos los convecinos.

Arriba España.

JOSÉ MÜLLER

Turégano, 24 de Noviembre de 1936.

Pero nosotros, los que fuimos, que no nos formamos íntegramente, no nos queda más que un muy grato recuerdo y una gran alegría de ver en su puesto a nuestro animador.

Los alumnos de hoy seréis muy bien recibidos en los talleres, fábricas y astilleros, que la España que amanecemos espera y necesita de vosotros para ocupar el sitio que la corresponde en la civilización. Los patronos, que se darán cuenta de la importancia de estas escuelas, os apoyarán y preferirán, cosa que hasta aquí no hicieron.

Don Segundo Gila, que sacaba dinero desde los Ministerios hasta el sablazo en la calle a los amigos, para sus chicos del mono azul, que constituyó el alma de la escuela, vuelve a su puesto para hacer, a la vez que obreros perfectos, grandes patriotas.

PEDRO DEL REAL,

Ex alumno

NECROLOGIA

Ha fallecido en Valencia, asesinado por los rojos, el banquero don Vicente Noguera Bonora, el cual ejerció el cargo de presidente, en Segovia, del Consejo de Administración de «Defensa Antigás», S. A.

Fué muerto por las hordas soviéticas cuando se disponía a zarpar del puerto de Valencia en un barco, del que le sacaron, matándole con saña feroz.

Antes hicieron lo mismo con toda su familia.

Era el señor Noguera un cumplido caballero, una persona correcta y honorable, distinguiéndose, además, por su inteligencia clara y por sus excelentes aptitudes para la dirección de empresas financieras, para las que logró alcanzar prósperos resultados.

En nuestra ciudad contaba con muchas amistades y simpatías, entre las que, seguramente, la noticia de su trágica muerte causará honda e intensa sensación dolorosa.

Descanse en paz este admirable caballero, cuyo triste fin lamentamos de todo corazón entre nosotros.

SEGOVIA RELIGIOSO

Novena a la Purísima

La Comunidad de religiosas franciscanas de San Juan de Dios, de esta ciudad, dedicará, a su excelsa Madre y Patrona la Inmaculada Concepción de la Bienaventurada Virgen María, una solemne novena, que dará principio el día 30 de este mes, para terminar el 8 de Diciembre.

Todos los días, a las cuatro y media, se expondrá a S. D. M. y se rezará la estación, rosario, novena y

avemarías cantadas. Después de la novena se cantarán los gozos o la salve popular.

El día 8, a las diez de la mañana, se oficiará misa solemne. Terminada ésta se expondrá S. D. M. a la adoración de los fieles, quedando expuesto todo el día, y por la tarde habrá sermón a cargo de un reverendo Padre franciscano.

Se suplica a los fieles la asistencia a estos cultos y limosna para costearlos.

Nuestro excelentísimo e ilustrísimo prelado concede 50 días de indulgencias por asistir a cada uno de los actos de la novena.

En los Padres Misioneros

Mañana, sábado, dará comienzo el solemne novenario que, en honor del Corazón de María y para pedir el triunfo definitivo del glorioso Ejército nacional, ha de celebrarse en esta iglesia de los Padres Misioneros.

En la misa de las siete y media se hará el ejercicio propio de la novena. A las cinco de la tarde, exposición de S. D. M., rosario y el acto de la novena, predicando todos los días el reverendo Padre Eulogio Nebreda.

La evacuación de Madrid

Valencia, 25.—El periódico «La Verdad», al ocuparse de la orden del Gobierno rojo sobre la evacuación de Madrid, pide al pueblo valenciano recoja en sus domicilios a los refugiados, y hace un llamamiento a los propietarios de coches de segunda línea para que vayan a ayudar a la evacuación.

El embajador del Gobierno de Burgos en Italia

Roma, 26.—Llegó el señor García Conde, encargado de Negocios de España en Roma. Fué recibido por algunos funcionarios del ministerio de Estado de Italia, por el personal de la Embajada y por las personalidades de la colonia española en esta capital.

REGISTRO CIVIL

DÍA 25

Defunciones.—Isabel Rico García, de cincuenta y dos años; Isidoro Aránguez Moreno, de cuarenta y dos.

Nacimientos.—Amparo Luquero Gómez, Felipe Juan José Clemente González Cebrían y Juan Matesanz Matesanz.

Matrimonios.—Ninguno.

DÍA 26

Defunciones.—Ninguna.

Nacimientos.—Ninguno.

Matrimonios.—Ninguno.

MISA DE PRIVILEGIO

Mañana, día 28, a las ocho y cuarto, en la iglesia de San Andrés, se rezará la misa de privilegio por el alma de

Doña Isabel Rico García
Viuda de Victoriano González
(Q. E. P. D.)

La familia,
Agradecerá a sus amistades la asistencia a este acto piadoso.

NOTAS DE HACIENDA

Señalamiento de pago
El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el día de mañana para hacer efectivos los libramientos siguientes:
Al señor pagador de Obras públicas, 24.827 pesetas.
Al señor administrador de la prisión provincial, 9.826,75.

Gran aparato de radio

10 válvulas, empeñado en el Monte en 400 pesetas. Se vende la papeleta. Razón, en la Administración de este periódico.

Se vende una novilla de tres años, del primer parto. Para tratar, con Antonio Yagüe, en Collado Hermoso.

Se desea en alquiler, casa-habitación a estable, con sitio céntrico. Razón, en esta Administración.

Se vende un macho romo, a esoger entre dos, uno tiene un poco más de la cuerda y el otro no alcanza dicha talla, de cinco y seis años, a toda prueba. Para tratar, con Marcelino Díaz, en Bernúy de Porreros.

Ama de cría leche fresca, se ofrece para casa de los padres. Razón, en la Administración de este periódico.

Se arriendan pastos para ovejas y vacas en el monte de Almén, término de Santa Cruz de Retamar, provincia de Toledo. Para informes, dirigirse a don Eduardo Pérez, Villa del Prado, provincia de Madrid.

Impresor ofrécese como cajista-minervista, cabeceero o cortador. Juan S. José, Carrascal del Río, Segovia.

Se vende el aparato de radio del Bar Juan Bravo. Razón en el mismo.

Se venden tres chotas holandesas, de diez y ocho meses, de ocho y de cuatro, o se cambian por una vaca recién parida. En San Ildefonso, estanco de la plaza.



El excelentísimo señor

DON VICENTE NOGUERA BONORA

BANQUERO

Presidente del Consejo de Administración de "Defensa Anti-Gas S. A.,"

Murió en Valencia asesinado por las hordas rojas

R. I. P.

El Consejo de Administración de dicha Compañía,

Al participar tan sensible desgracia, suplica una oración por el eterno descanso del finado.